

Un mes . . . . . 2 ptas.
Un año . . . . . 22'50

Anuncios, reclamos y comunicados
a precios convencionales.

Redacción y Administración
Compás 2

El Guadalete

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Año XLVII.

Jerez de la Frontera: Lunes 6 de Mayo de 1901.

Un mes . . . . . 2'50 ptas
Un año . . . . . 25

Anuncios, reclamos y comunicados
a precios convencionales.

Redacción y Administración
Compás 2

14071

El Guadalete

León XIII y las Encíclicas

Anuncia la prensa de Roma que Su Santidad León XIII prepara una nueva Encíclica sobre la ley de Asociaciones votada recientemente por la Cámara francesa.

Es interesante a este propósito recordar el procedimiento que sigue Su Santidad en la composición de sus Encíclicas.

El Papa empieza sus trabajos estudiando durante algún tiempo el asunto de la Encíclica. Una vez que se hallan bien determinadas las líneas generales, León XIII llama a uno de los cardenales que disfrutan de su confianza y le expone el plan de la futura Encíclica, encargándole de su desarrollo.

El colaborador del Sumo Pontífice, que por lo general es un teólogo de los más eminentes, hace una ampliación del pensamiento que le ha sido confiado, y una vez concluido este trabajo lo entrega al Papa para que lo corrija.

Como es sabido, León XIII disfruta justa fama de ser un latinista admirable, para él no tiene secretos el idioma de Cicerón. Sus poesías latinas contienen incomparables bellezas de pensamiento y de estilo.

Revisada por el Papa la primera versión de la Encíclica, envía al secretario de letras latinas, cuya misión consiste en corregir o redactar en dicha lengua los documentos pontificios.

León XIII podría, en realidad, prescindir de la mencionada colaboración; mas siendo muy difícil en cuanto a la exactitud de los vocablos y a la cadencia en los períodos, prefiere someter su trabajo a un latinista consumado antes de entregarlo a la publicidad.

Este trabajo no es solamente un simple texto, sino que equivale a medio poder del Papa, quien se entrega a importantes modificaciones del texto, ya limando el estilo ó bien suavizando el concepto, para que ninguna palabra ó frase pueda ir más allá del verdadero pensamiento, y prestarse a falsas interpretaciones.

Impresa la Encíclica, aún hace León XIII numerosas correcciones en las pruebas, y terminado este trabajo es leído el documento a los cardenales, con objeto de que emitan su parecer.

Si el juicio de éstos es favorable, pasa por último la Encíclica a la imprenta del Vaticano.

EL IDEAL HUMANO

Vivir, sin necesidad de comer. He aquí el bello y práctico ideal de la Humanidad. Heliofóbulo y Lúculo en la antigüedad, y en los tiempos modernos Brillat-Savarin y otros gourmets, p otearían y abominarían de este ideal fin de siglo. Su pasión gastronómica, su refinado sensualismo, alzaríanse ante las conquistas de la ciencia moderna, encaminadas a facilitar y abaratar al hombre este penoso y tiránico menester de alimentarse, mediante la ingestión de manjares animales, que ocasionan difíciles digestiones y son origen de enfermedades que affigen el ánimo y debilitan ó arruinan el organismo.

No voy a insistir en este artículo, en el tema que ocupó nuestra pluma, en época no muy lejana—en el de los progresos de la secta vegetariana. Mucho terreno ha adelantado esta en el camino del ideal, simplificando la alimentación humana; pero aún más ha ganado la ciencia, singularmente la química: uno de cuyos éxitos, por su notoriedad y trascendencia, merece ser propagado profusamente.

Aquellos de nuestros lectores que sean galenos—y aún muchos que no posean ni cultiven la ciencia de Hipócrates—recordarán, cuánto llamó la atención en el Congreso Médico, celebrado en Madrid en 1893, el Dr. Finkler, al dar a conocer a la docta asamblea, su

combinación química de la albúmina animal, con la extraída del reino vegetal enteramente pura y preparada en su más alto grado de concentración—aplicable a la alimentación humana. Pues bien: Finkler, que ya por entonces había logrado muchos éxitos con su preparado—al cual denomina Tropón—ha consolidado, felizmente, la fama de su fórmula científica.

Movido el inventor por un sentimiento altruista, ha puesto su ciencia al servicio de las clases más numerosas, que son los proletarios, arrancando a la Naturaleza un secreto, que se traduce en el hecho práctico de la más fácil, más completa y más barata alimentación, hasta ahora conocida. Su «Tropón» está llamado a reemplazar el consumo de carne y desde luego ha vencido a las preparaciones similares cuyos elevados precios no las hacen accesibles a las clases trabajadoras y menesterosas. Pone aquel, además, al alcance de todos y singularmente de los más humildes, un medio de alimentación que contrarresta las insuperables dificultades que opone en la lucha por la existencia, la carestía cada vez mayor, de los artículos de primera necesidad; en primer término, la carne, la cual se ha convertido en artículo de lujo, propio para el consumo de los próceres del dinero y de los burgueses bien acomodados.

La aspiración esencialmente altruista de Finkler, es la de dotar de albúmina ó sea de resistencia física a las clases trabajadoras.

En efecto: dicha substancia, por su valor nutritivo, es la base de la alimentación; y el médico alemán, con verdadera evidencia, ha encontrado el talismán que obra el milagro de asegurar la vida y la salud, a bien poca costa.

Contiene la albúmina extraída por Finkler, los principios nutritivos de un kilo de carne, ó a 25 huevos ó a dos y medio kilogramos de pan. Un gramo de «Tropón» produce un gramo de sangre nueva, saturada de glóbulos rojos, los cuales circulando por las venas, llevan la vida al organismo, fortalecen a los músculos y savia al cerebro, órgano de la inteligencia. Con el uso de aquel, y en virtud de su condensación extraordinaria, que reduce el volumen, disminuye el trabajo mecánico y químico del estómago—trabajo a cuya minoración debe tenderse en esta época de vida azarosa y febril, si queremos conservar la salud y alcanzar vida longeva.

No son estas afirmaciones, por ser nuestras, gratuitas. Hémoslas recogido con diligente interés—porque creemos prestar un buen servicio a nuestros lectores dándoles a conocer la eficacia del invento, en que nos ocupamos—en la prensa facultativa y en la de información extranjera y también en la nacional. Proclamamos el éxito obtenido por Finkler, los resultados logrados en los ensayos realizados en los Hospitales, Sanatorios, Manicomios, Asilos, Hospicios, Cárceles, Cuarteles, Cocinas cooperativas de familias de obreros y aun en las de la burguesía más adinerada de Europa.

A estos testimonios, únense los de muchos Doctores renombrados, los cuales han certificado en términos muy laudatorios los resultados por ellos obtenidos en sus enfermos. Porque el uso de esta albúmina que consiste en unos potvos finos insaboros, de color gris claro, los cuales, por su falta absoluta de sabor se pueden añadir, a cualquier plato de comida diaria ó bien tomarlos con leche, vino ó agua,—no tan sólo conviene como alimento a la generalidad de las gentes en estado normal, de salud, sino que también es un poderoso auxiliar de la terapéutica. Enfermos que no resisten alimento alguno, admiten con gusto el «Tropón». Aplicase éste con seguro éxito a los niños raquíticos y a los valedudinarios debilitados, promueve abundante y rico jugo lácteo en las madres que carecen de él y han menester lactar a sus hijos; facilita la nutrición a los convalecientes y suminístrase a las parturientas con provechosos resultados. Testimonios de autoridades médicas certifican los buenos resultados obtenidos en anémicos inapetentes, gástricos, neurasténicos, convalescentes de tifus y pleuresia y de fiebres esantemáticas; en el tratamiento de las afecciones gastro-intestinales, y beneficia, muy singularmente, a los tuberculosos, en los cuales ejerce rápida acción.

En estos enfermos, se ha observado la facilidad con que toleran la albúmina de Finkler y la rapidez con que se la asimilan, seguida de aumento de peso en el individuo y de la restauración de sus fuerzas. En varios Sanatorios para tuberculosos, como por ejemplo, en el del Dr. Moliner, de Porta-Coeli de Valencia, se ha podido comprobar que, mediante el Tropón, se ha conseguido, al par que una economía de carne en la alimentación, un aumento de peso en los dolientes, de dos kilogramos, término medio, en el transcurso de cuatro semanas.

Basta ingerir 40 ó 60 gramos de «Tropón» al día, para conseguir una alimentación sólida y esto se ha demostrado en varias ocasiones. Un ciclista hizo el record de Ginebra a Neuchatel, sin alimentarse más que de la albúmina de Finkler; tres individuos hanse mantenido, asimismo, cinco días con este sólo manjar; y no citamos mayor número de ejemplos, porque el espacio nos falta. Tan sólo añadiremos uno a cuya reproducción nos obliga su carácter sugestivo. Uno de los individuos que se salvaron del naufragio del «Bourgognes», ha ofrecido un premio de cien mil francos al autor de un salvavidas que permita a los naufragos permanecer el mayor tiempo posible sobre las olas. Con este motivo, Mr. Probst, ha inventado un aparato que según él, realiza dicho deseo y lo ensayará próximamente en el Sena y en el mar permaneciendo en éste varios días. Resuelto el primer problema, faltaba solucionar el segundo y éste es el que se resuelve con la alimentación durante la prueba. Mr. Probst, ha dado en el quid; después de varias experiencias se ha decidido por llevar a bordo, el preparado de químico alemán.

No cabe duda el mundo marcha. El progreso, ley confirmada por la Historia, realízase vertiginosamente, como si quisiera compensar aquellos períodos oscuros é inermizarnos de aquellas tinieblas que por estensos lapsos entenebrecieron la inteligencia humana.

¿Quién sabe, si en su agonía, el siglo que acaba de expirar, incluyó en su testamento una cláusula, en virtud de la cual, redima al hombre de la tiranía de la carne, no tan sólo considerada teológicamente, como tercer enemigo del alma, sino que también del cuerpo?

Los ángeles no comen carne. «Estaremos los hombres, próximos a transformarnos en ángeles?»

Cosas verdades, el Cid... RAFAEL CHICHÓN

DE CADIZ

Domingo 5.

El Sr. Gobernador ha donado una preciosa petaca y fosforera de plata, encerradas en elegante estuche, para la rifa que ha de celebrarse la Asociación del Apostolado del Corazón de Jesús del Puerto de Santa María.

El Sr. Alcalde de esta capital ha oficiado al Sr. Gobernador civil, manifestándole que enviará estensa memoria dando cuenta de la visita girada a las escuelas públicas.

Se ha dado de alta en el Colegio de Abogados de esta capital el Sr. D. José Barrón, de Jerez.

Debido a las gestiones del gobernador Sr. Mapzano, se ha concedido autorización en Consejo de ministros, para hacer por administración algunas obras de carreteras en esta provincia.

Se han declarado caducados los beneficios otorgados en concepto de colonia agrícola al cortijo de Paniagua y dehesa de Las Gamas, término de San Roque.

Por ciertas dificultades surgidas no vendrá al Teatro Principal la compañía de ópera que actúa en Sevilla.

Gacetas

CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS

Sr. D. A. Lorette, rue Canmartin 61.

Se arriendan las siguientes fincas y precios:

Casas de campo.—Oivar de Miconos, cerca de las Ventas del Cuervo.—Viña El C ribe, pago de Cabrestera.—Hacienda El Pinar, en Cullina.—Viña El Loro, en Cullina.—Viña de Matamoros, en Macharnado.

Casas en Jerez.—Ponce 10 y Asia 2, siendo la obra de cuenta del dueño ó inquilino según se estipule.

Establecimiento de baños, Caracul, 13. Huertas.—La del Caribe ó Pinar con noria.—La del Acle, con noria.

Venta.—La conocida por de Las Zorras en el Atillo de Capuchinos.

Partidos.—Los de la Huerta de Ramos, en la Gran Vía, paseo de Capuchinos.

Prédios de campo.—Hacienda El Pinar, de Oau na.—Viña El Caribe, de Cabrestera.—Terreno de la viña Matamoros, en Macharnado.—Terreno de la viña Corrales en Añina, término de Puerto de Santa María.—Oivar y Hacienda de Miconos, término de L-bruja.

Graneros.—Ponce, 10.—Id., 12.—Ido.—Id., 13.

Casas en Puerto Real amuebladas.—(Por meses ó temporadas), San José, 54.—Santa Domingo, 1.

Casa en ídem desamueblada.—R. sario, 18. Se amuebla con muebles pero sin efecto la Antigua casa de Cerrón, núm. 10.

Se vende aceite y leña en la Hacienda de Miconos.

Se vende peja por carras completas en la Hacienda de «Loro» en el arroyo de Sevilla.

París.—El colón de la anterior y entregar los vales en la Bodega de los Srea. González Byass y Ca.

Hoy deben pasar por ésta con dirección a Cadiz el intendente de Buenos Aires Sr. Bullrich y los demás comisionados argentinos que tanto en Madrid como en Toledo y Sevilla han sido objeto de expresivas y cariñosas manifestaciones de afecto y simpatía hacia la nación que representan.

Aunque bien hubiera podido invitarse a dichas distinguidas personalidades para que visitasen nuestra ciudad que tantas relaciones comerciales tiene con la república del Plata, ya que esto no se haya intentado, al menos sería conveniente que el Alcalde y una comisión del Municipio fuese a la estación para saludarles a su paso en nombre de nuestra ciudad.

Estas manifestaciones nunca están de más, y en el caso presente estarían muy justificadas.

Escrito lo anterior, supimos que anoche se había teleografiado a Sevilla por el Alcalde Sr. Oronoz preguntando en qué tren pasarán los comisionados argentinos. Suponemos que será para salir a saludarlos.

En el correo de anoche llegó a ésta procedente de Sevilla, el apiaudido tenor D. Félix de la Sierra y Oronoz, que viene con objeto de ultimar algunos detalles con la empresa que trata de traer a ésta la notable compañía de ópera del maestro Tolosa.

Regresaron de Sevilla los Sres. Condes de los Andes y sus bellísimas hijas.

Marcha militar.—Si el tiempo no lo impide, hoy a las seis de la mañana saldrá el regimiento Lanceros de Villaviciosa al mando de su coronel Sr. Bayles, para hacer un paseo militar hasta el Alamo.

Teatro Principal.—Quiénes merecieron anoche no ya aplausos sino una ovación entusiasta, no pisaron el escenario; estaban en el público y fueron las señoras y señoritas que ocupaban las butacas del patio y que iban en su inmensa mayoría sin sombreros, dando así una prueba más de su buen gusto, al par que de buen sentido y de amabilidad para con el resto del público que asiste a esas localidades. Nuestras simpáticas y bellas paisanas se han hecho acreedoras a los mayores elogios por haber desterrado una costumbre tan antiestética y molesta como era la de ir con sombreros al teatro; nosotros las enviamos nuestra más entusiasta felicitación por tan oportuno acuerdo.

De la comedia puesta anoche en escena vale más no hablar, es un zauderille francés, propio sólo para divertir niños en una función de tarde; muchas picecillas del teatro por horas tienen más argumento y más gracia que El servicio obligatorio.

Lo extraño es, que teniendo la compañía de la Comedia un repertorio tan excelente y numeroso de buenas comedias españolas, ponga en escena un es-

perpento semejante, que sólo puede pasar por la benevolencia del público y por respeto a los actores que lo representan; y a la verdad, nos parece que la acogida que ha tenido la compañía por parte del público jerezano y el numeroso abono con que cuenta, merecían otra cosa muy distinta.

Con tal obrita no puede apreciarse siquiera la ejecución, pues ni uno solo de los papeles encajaba en las condiciones de los actores.

Lo único que puede decirse es que la Srta. Pino estaba muy guapa y lució un magnífico y elegante traje en el tercer acto, lo mismo que la bella Srta. Catalá.

De esperar es que la dirección de la compañía cuide más de la elección de obras.

Esta noche como función extraordinaria y fuera de abono, van Los galeotes, la preciosa comedia de los hermanos Alvarez Quintero, que tanto gustó la primera noche.

Hecho salvaje.—En la dehesa de Martichilla, de este término, se desarrolló el Sábado un sangriento suceso, del que fué protagonista un trabajador de dicha dehesa llamado Juan Romero Valches (a) Granadino.

Este individuo hacía tiempo cortejaba a la joven Isidora Reina López, que vive con su familia en Martichilla, sin lograr alcanzar del objeto de sus amores favorable acogida, pues la joven Isidora ya tenía entregado su corazón a otro joven.

Exasperado el Granadino por los desaires que sufría y no satisfecho con su suerte, trató en vano de requerir de amores, primero con dulzura y luego con amenazas a su pretendida, y al insistir ésta en su negativa, sacó el una enorme pistola, y disparó sobre ella dos tiros, alcanzándole uno.

La bala le entró por la espalda y le salió por bajo del pecho derecho.

El desdén amado, después de realizar tan salvaje hecho se dio a la fuga, sin que hasta anoche hubiese sido capturado.

Conducida en una caballería y acompañada por una pareja de la guardia rural, llegó en la mañana de ayer la citada joven, que fue curada de primera intención donde fué curada de primera intención por el médico de guardia Sr. Pérez.

Después de curada en la Casa de Socorro, fué conducida al Hospital de Santa Isabel.

Salón Rouge.—Como digimos en nuestro número de ayer, anoche se exhibió en el cinematógrafo la bonita película representando al diestro Ferrazano en la corrida del día de Feria, dando muerte a su primer toro.

La película está muy bien impresionada, pudiéndose apreciar perfectamente todos los detalles de la faena, hasta el movimiento de caer el toro muerto a los pies del matador.

Al final de todas las secciones se presentó por primera vez en esta localidad la bella y simpática Srta. Amelia Walta en los cuadros luminosos La maravillosa fantástica, siendo muy bien recibida la artista por la perfección y elegancia con que verifica los movimientos adecuados a las proyecciones de los cristales, siendo calorosamente aplaudida a la conclusión de los cuadros por la concurrencia, que no se cansaba de admirar la belleza de la Srta. Walta realizada, si es posible, con un elegante traje abullonado de raso blanco de irreprochable gusto.

El público salió muy satisfecho del espectáculo, que a más de lo económico de los precios, resulta muy entretenido y distraído.

En esta semana se presentarán nuevas vistas que han de llamar mucho la atención.

Propaganda.—El próximo Miércoles es esperado en Cádiz el jefe de la Unión Nacional D. Basilio Paraiso, que viene haciendo un viaje de propaganda.

Notarías vacantes.—Se han suspendido hasta después de pase el período electoral los ejercicios a Notarías vacantes.

Noticias de Sevilla.—Anoche a las nueve se reunieron los individuos del Comité provincial del partido gamacista, con delegados de las secciones electorales de Sevilla, en la Peña Liberal.

El objeto de la reunión fué designar candidatos, después de acordar los lugares a donde debían llevar la lucha, que serán a una senaduría, para la que fué designado candidato D. Hilario del Camino, y a tres puestos de diputados, los dos correspondientes a las minorías en la circunscripción y el distrito de Cazalla.

Lucharán en Sevilla D. Pedro Rodríguez de la Borbolla y don Estanislao D'Angelo y Muñoz, y por Cazalla don Emilio Llach y Costa.

Ayer se celebró en la iglesia de Santo Domingo la tradicional función llamada de Las Rosas, en honor y culto de la Santísima Virgen del Rosario, solemne fiesta que le dedica su venerable y religiosa archicofradía...

El templo estaba adornado con el mejor gusto e iluminado con profusión. La concurrencia de cofrades y de fieles era muy numerosa, llenando por completo ambas naves del templo.

El panegírico en honor de la Santísima Virgen estuvo a cargo del Rdo. P. Fray Manuel Riesco, el que cumplió su cometido de la manera más elocuente, cautivando a los concurrentes por la profundidad de sus conceptos y la bondad y excelencia de su doctrina.

Terminada la misa solemne se verificó la procesión con la veneranda imagen de la Santísima Virgen del Rosario por las afueras del templo, a cuyo acto concurrieron muchos cofrades y un público muy numeroso que contemplaba el paso de la Virgen con el mayor recogimiento.

En los últimos Juegos florales, celebrados en Sloy y de los que ha sido mantenedor D. José Canalejas, ha obtenido el premio del tema "La creación de cooperativas y viviendas para obreros, su desenvolvimiento y ventajas que ofrecen al proletariado", el joven gaditano contador de fragata, laureado en otros certámenes, D. Juan Nepomuceno Solórzano.

Después de pasar unos días en esta, marchó ayer a Sevilla, el joven y aventajado escultor D. Antonio Luna Leyva.

Cataforesis del Estómago.—Con el nombre genérico de Dispepsias se vienen clasificando una gran variedad de enfermedades del aparato digestivo y entre todos los sistemas curativos empleados hasta hoy, ninguno es tan recomendable, ni tan eficaz, como el de las corrientes eléctricas continuas que desarrolla insensiblemente la faja epigástrica...

Esta faja epigástrica, que actualmente se viene usando por un gran número de enfermos dispepsicos, neurasténicos y hasta reumáticos, se halla de venta en el Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional, establecido en la calle del Arsenal, número 1, Madrid, cuyo director posee la patente de invención.

Concurso fotográfico.—El Agente de la casa Eastman Kodak, en Jerez, D. Manuel Díaz Cazas, abre en 1.º de Mayo un concurso fotográfico, cuyas bases son las siguientes:

1.ª Se adjudicarán dos premios de 250 pesetas el primero y un precioso aparato "Kodak Panorámico" el segundo, con tres bobinas de 6 vistas, dando un tamaño de 6 1/2 x 18 c/m. al aficionado que presente un album de la casa Kodak (de 96 pruebas) con las mejores fotografías.

2.ª Se concede en este primer curso libertad de distintos fabricantes de aparatos, como asimismo de dimensiones de pruebas, de las que pueden concurrir desde 4x5 a 13x18 inclusivos. De este último tamaño se admitirán albums con 48 pruebas solamente y disfrutarán de iguales derechos que los anteriores.

3.ª Es condición precisa ser aficionado y no profesional, y estar hechas todas las pruebas del album que presenten, por el mismo interesado, sin cuyos requisitos no tienen opción a los premios.

4.ª El concurso se abre en 1.º de Mayo y se cierra la inscripción de matrículas en 30 del mismo mes, y para tener derecho a formar parte del mismo será necesario dirigirse a su iniciador D. Manuel Díaz Cazas, Medina, 75, en Jerez de la Frontera, quien inscribirá o matriculará a los interesados que así lo soliciten, mediante la entrega de pesetas 2'50 o bien la compra de un album ó un aparato fotográfico de la casa Kodak, sin que por este motivo se aumente el precio de dichos artículos.

5.ª Los albums dispuestos para el concurso se entregarán desde el 20 al 31 de Agosto; el 1.º de Septiembre se celebrará el concurso, y para la adjudicación de premios se formará un tribunal elegido por los mismos concursantes en el que figurarán profesionales de los de más fama, como asimismo aficionados de reconocido mérito.

Hasta quince días después de celebrado el concurso no se hará entrega de los premios, para en ese tiempo averiguar por un medio seguro, que el autor se reserva de manifestar, por hoy, si los trabajos presentados son debidos a la confección del mismo aficionado.

6.ª Se hace presente que las pruebas han de ser del mismo tamaño de la placa de que se obtuvieron, y no recortadas de otras placas de mayor tamaño.

7.ª Caso de empate ó duda en la concesión de dos premios, serán enviados los albums a París, a la casa Kodak, quien los someterá al examen de eminencias de aquella capital, y cuyo fallo será entonces inapelable.

8.ª Será de cuenta de los interesados el envío y retiro de los albums que presenten, franco a domicilio. La entrega de premios, custodia de los albums y devolución de los mismos, será garantizada por la respetable casa Eastman Kodak, de París.

9.ª Las dos fotografías más notables de los dos albums premiados aparecerán impresas en Blanco y Negro y otra publicación ilustrada de Madrid, é irán unidas a ellas los nombres de los agraciados.

En la próxima ciudad de San Fernando se va a establecer una Peña literaria que organizará Juegos Florales para la Velada del Carmen.

Dice la "Revista Portuense":

«DETENIDAS.—Ayer lo fueron dos jóvenes de quince años de edad y vecinas de Jerez, fugadas de sus respectivos domicilios.

Ambas han sido puestas a disposición del alcalde de Jerez, para que sean remitidas a sus familias respectivas.»

El Presidente de la Asociación del Magisterio de esta provincia D. Hermengaudio Cuenca, encargado por sus compañeros de estudiar la contestación a una parte del cuestionario del señor Romanones, presentará la siguiente solución:

Que conforme con el plan del Sr. Canalejas, el Estado pague a los maestros, incautándose del 4 por ciento del arbitrio municipal a que están afectas las atenciones de primera enseñanza.

En las grandes poblaciones donde, satisfechas las atenciones, haya sobrante de dicho arbitrio, se devolverá por el Estado al Municipio.

Y para aquellas localidades en que la insignificancia del arbitrio no llegue a cubrir dichas atenciones, indica el señor Cuenca que siendo la instrucción primaria un importante factor, como tal debe contribuir a ella, y pide que el Gobierno cree un nuevo impuesto que se pudiera denominar impuesto de la enseñanza, en el cual pedirá corresponder una insignificante cantidad, cuando más de 15 a 20 céntimos de peseta, a cada contribuyente.

En el caso de que este impuesto diera tan buenos resultados que quedara sobrante, éste se podría destinar a la construcción en las grandes capitales de escuelas graduadas.

De este proyecto tuvo conocimiento hace tiempo el hacendista D. Venancio González, el cual en principio lo tenía aceptado.

El Sr. Cuenca viene estudiando desde hace varios años, asunto tan importante.

Un perro millonario.—Una señorita americana, Miss Ellen Griffin, una misántropa de lo más escéntrico que ha producido la tierra del tío Sam, muy fecunda en punto a excentricidades, ha dejado su fortuna, calculada en más de 500.000 dólares, a su perro, un animal monísimo, pero del cual, invirtiendo una frase hecha, puede asegurarse ahora que no pesa lo que vale.

En el testamento da toda clase de minuciosos detalles acerca de los cuidados de que debe rodearse al animalito, lo que ha de comer, horas de paseo y de descanso, etc.

Nombra a una amiga, suya administradora de su fortuna y aya del animalito con el haber anual de 5.000 dólares.

Es de advertir que Miss Griffin, emparentada con las mejores familias neoyorquinas, vivía miserablemente en una casucha de un barrio extremo.

Amores contrariados que tuvo en sus mocedades causaron en ella una invencible misantropía y se retiró de la vida solitaria, sin más amigo ni compañero que su perro.

Taller de modas para Señoras y niñas.—Se arreglan sombreros y se confeccionan vestidos, como así mismo se blanquean y se bordan mantos de todas las clases. Todo a precios ínfimos.—Informarán Conocedores 11.

GRAN FÁBRICA DE PAN DE PRIMERA CALIDAD DE MANUEL SAMBRUNO CALLE CLAVEL, NÚM. 11. NOTA DE PRECIOS. Pan francés ó masa blanda.—Panecillos de 100 gramos a 0'05 cada uno. Pan de masa semiblanda. Piezas de un cuarto de kilo a 0'15 cada una. Pan estilo jerezano.—De 1.ª ó sean piezas menores de medio kilo, a 0'50 el kilo.—De 2.ª, ó sean piezas de medio kilo en adelante, a 0'46 el kilo. Roscas calientes de siete a ocho de la noche. Fabricación esmerada, buena coadura y comer excelente.—Peso mucho más que completo. Sucursales de esta casa.—Calle Misericordia y plaza de Plateros.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ. EL SEÑOR D. RAFAEL RIVERO Y PASTOR (Q. S. G. G.) La Junta Directiva y socios del Círculo Lebrero invitan a todas las personas de sus relaciones y amistad se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a tan religiosos actos.

INTERESANTE. Venta en comisión de carbón mineral, inglés, legítimo, puesto en vagones en la estación de Jerez, y procedente de la casa Corney y C.ª de Sevilla. Los que deseen alguna partida, así como del abono Pilkington de la propia casa, pueden dirigirse a D. Diego Espinosa, Tornería núm. 12, establecimiento de muebles.

COMPANIA VINICOLA JEREZANA. Capital. 250.000 ptas. Dividido en 1.000 acciones de 250 ptas. cada una.

Según escritura pública de fecha 15 del pasado Marzo, ante el notario de este distrito Sr. D. Antonio Navarro y Guerrero, ha quedado constituida esta sociedad, y en Junta general de Accionistas celebrada el día 11 del corriente se nombró por unanimidad el siguiente

Consejo de Administración. Presidente: D. José M.ª Ponce de León y Lacoste.

Vicepresidente: D. Ramón Rodil y Díaz.

Vocales: 1.º D. Luis G. Gordon y Doz, 2.º D. Alfonso A. Gordon y Doz.

Secretario: D. Rodrigo Ponce de León y de León.

Directores: D. Pedro Ponce de León y de León y D. Francisco de Cala y Gamba.

Quedan algunas acciones en cartera, las cuales estarán a disposición de las personas que las deseen hasta el 15 de Mayo próximo. El pago se hará desembolsando el 40 por 100 en el acto de la adjudicación; otro 40 por 100 cuando lo acuerde la Junta de Administración y en igual forma el restante 20 por 100, pero entre cada ingreso ha de mediar un plazo que nunca será menor de tres meses.

Boletín Religioso. JUBILEO CIRCULAR.—San Juan de los Caballeros. MAÑANA.—San Miguel. SANTO DE HOY.—San Juan Ante-portaminum. MAÑANA.—San Esteban ob., y San Benito II.

El viaje de los reyes de Portugal.—Ministerio asegurado.—Los jesuitas en el Zambezé. Madrid 5, 8.

Según noticias del vecino reino de Portugal hay gran empeño en que se verifique el viaje de los reyes a las Azores. No es probable ningún cambio total de ministerio que obligue a nuevas elecciones legislativas, cosa que sería de gran peligro en los actuales momentos.

Los periódicos publican estensos informes acerca de los resultados de la misión de los jesuitas portugueses y franceses en el Zambezé. De los 43 individuos que la formaron sólo viven 20. Antes de ser enviados a esta misión los jesuitas fueron invitados a ello los trapenses; los cuales se negaron a formarla.

Mitin socialista en Zaragoza.— Los anarquistas interrumpen.— Suspensión del mitin. Madrid 5, 11'30.

En el mitin socialista de anoche en Zaragoza el orador encareció la intervención de los obreros en la política. Fue interrumpido por los anarquistas y el tumulto obligó al presidente a suspender el mitin.

Los huelguistas de Barcelona.— Dcs meses de resistencia. Los huelguistas de Barcelona se proponen impedir la salida de los ómnibus para el servicio de los toros. Los huelguistas cuentan con elementos para resistir dos meses.

Los comisionados argentinos en Sevilla.— Recibimiento cariñoso.— La huelga.— Otra terminada. Madrid 5, a las 17'45. Han llegado a Sevilla los comisionados argentinos, habiendo sido objeto de un cariñoso recibimiento.

La huelga de los tranvías sigue igual. Ha terminado la huelga de los mineros de Montceau-les-Mins (Francia).

ULTIMA HORA. Madrid 5, 23'15.

En el mitin de los obreros de los empleados de los tranvías, Escudero recomienda la unión de todos. Censura a las autoridades que protegen a la empresa y engañan a los obreros con aplazamientos. Atribuye al miedo de que los operarios antiguos vuelvan al trabajo. Existiendo la unión, los huelguistas hubiesen triunfado. Antón, vicepresidente de la sociedad, propone el nombramiento de una comisión que pida a Moret imponga las bases que propuso a la compañía, Tabernillas, abogado de los obreros y cree que en vista de la solidaridad de los obreros, los operarios que volvieron al trabajo lo abandonarán. El mitin termina acordándose por la mesa el nombramiento de una comisión que visite a Moret.

Madrid 5, 23'40. Ha comenzado esta noche el servicio normal en la mayoría de las líneas de los tranvías, presentándose muchos empleados de los antiguos.

En Barcelona, 800 anarquistas con banderas dirigieron a las tumbas de los fusilados de Montjuich y pronunciaron discursos. A la terminación de la manifestación la policía quitó las banderas disolviéndolos.

Madrid 6, 1'15. En Reggio (Italia) durante un mitin socialista el proscenio se hundió habiendo varios heridos, entre ellos uno grave. El mitin se suspendió.

VAPORES DE IBARRA Y C.ª. Servicio regular con salidas fijas entre Sevilla, Marsella y puertos del litoral. Salidas de Cádiz. Para Agdeiras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cetta y Marsella, admitiendo carga a flete corrio para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez.

LUNES Y VIERNES a las siete de la mañana. Para Vigo, Carril, Coaña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Passajes, San Sebastián y Bayona.

LUNES Y VIERNES a las cuatro de la tarde. Admiten carga y pasajeros.—Consignatario en Cádiz, Cánovas del Castillo, núm. 19 D. José de la Viesca.

VAPORES. Para Cádiz y el Puerto de Santa María Salidas de Cádiz. LUNES 6. 7'30 de la mañana. 11'0 de la mañana. 12'30 de la tarde. 2'00 de la tarde. 3'30 de la tarde. 4'30 de la idem. MARTES 7. 7'30 de la mañana. 11'30 de la mañana. 1'0 de la tarde. 2'00 de la tarde. 3'30 de la idem. 4'30 de la idem.

TEATRO PRINCIPAL. Compañía Cómica-Dramática del Teatro de la Comedia de Madrid.

FUNCION PARA HOY: (A las ocho y media). La esplendida comedia en cuatro actos LOS GALEOTES.

PRECIOS: Butaca 4 pesetas.—Paraiso 0'50. Imprenta de EL GUADALETE.

JEREZ EN EL BOLSILLO, á 1'50 ejemplar encuadernado.